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ATA Nº 09/2017

Aos 14 dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às dezesseis horas,
no mini auditório PROFESSOR LEON COUTELLE FILHO, bloco E do Complexo
Administrativo, Campus Carreiros, reuniu-se ordinariamente o Conselho da Unidade do
Instituto de Ciências Econômicas, Administrativas e Contábeis, sob a presidência da
Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah, Diretora do ICEAC. PRESENTES: Prof.ª Dr.ª Patrízia
Raggi Abdallah, Diretora do ICEAC; Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Vice-Diretora
do ICEAC; Prof.ª Dr.ª Flávia Regina Costa Czarneski, Coordenadora do Curso de
Administração; Prof. Dr.ª Tiarajú Alves de Freitas, Coordenador do Curso de Economia;
Prof.ª MSc. Cíntia Pinto Cesar, Coordenadora do Curso de Comércio Exterior; Prof.
MSc. Márcia Umpierre, Coordenadora Adjunta do Curso de Tecnologia em Gestão de
Cooperativas; Prof. Dr.ª Lívia D’Avila, Coordenadora do Curso de Mestrado Acadêmico
em Administração; Prof. Dr. André Andrade Longaray, Coordenador do Curso de
Mestrado Profissional em Administração Pública; Prof. Dr. Samuel Bonato e Prof. Dr.
Fernando Cunha, representando os docentes do Curso de Administração; Prof.ª MSc.
Giovana Shai’Anne Flores, representado os docentes do Curso de Ciências Contábeis;
Prof. MSc. Vinícius Halmenschlager, representando os docentes do Curso de Ciências
Econômicas; Assistente em Administração Paula Marca Antunes, representando os
técnicos administrativos. INSERÇÃO DE PAUTA: 1) Aprovação de alteração no corpo
docente do Curso de Pós-Graduação em Gestão Pública Municipal – Interessado: Prof.
André Longaray; 2) Solicitação de participação em Evento – Interessado: Prof.
Gabrielito Menezes. 1º ASSUNTO: Aprovação da ata anterior. A ata foi aprovada por
unanimidade pelos membros presentes. 2º ASSUNTO: Aprovação “Ad Referendum” –
Aprovação para professora do ICEAC participar de Curso de Mestrado – Interessada:
Prof.ª Adriana Peñafiel. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah colocou para
aprovação o Mem. 168/2017 referente à participação da Prof.ª Adriana Paola Paredes
Peñafiel no Curso de Mestrado Profissional em Educação do Campo em Rede,
ministrando aulas e realizando orientações no referido curso. Os membros do Conselho
da Unidade aprovaram por unanimidade o Mem. 168/2017. 3º ASSUNTO: Aprovação
“Ad Referendum” – Homologação do Resultado Final da Seleção para professor
substituto – Edital 31/2017 - Proc. 23116.005073/2017-42. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia
Raggi Abdallah colocou para aprovação o Mem. 175/2017 referente à homologação do
resultado final da seleção para professor substituto de Edital 31/2017, proc.
23116.005073/2017-42, matéria Teorias da Administração, tendo como aprovada a
seguinte candidata: 1º lugar – Aléxia Fernandes Rocha (nota 5,5). Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade o referido memorando. 4º ASSUNTO: Aprovação
“Ad Referendum” – Nova composição do NDE do Curso de Comércio Exterior. A
Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah colocou para aprovação o Mem. 177/2017
referente à nova composição do Núcleo Docente Estruturante do Curso de Comércio
Exterior, Campus de Santa Vitória do Palmar, conforme segue: Prof.ª Cíntia Amaral
Pinto Cezar (Coordenadora), Prof. Daniel Lena Marchiori Neto, Prof. Gabrielito Rauter
Menezes, Prof. Jorge Alberto Orellana Aragon, Prof. Márcio Nora Barbosa e Prof.
Ricardo Aguirre Leal. Os membros do Conselho da Unidade aprovaram por
unanimidade o Mem. 177/2017.  5º ASSUNTO: Solicitação para participação em Evento
– Interessada: Prof.ª Maria de Fátima Serra. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi
Abdallah informou aos membros do Conselho que a Prof.ª Maria de Fátima Serra
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participou da XVI Convenção de Contabilidade do Rio Grande do Sul que se realizou
nos dias 13, 14 e 15 de setembro de 2017 na cidade de Gramado. 6º ASSUNTO:
Solicitação para participação em Evento – Interessada: Prof.ª Ketlle Paes. A Diretora
Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah colocou para aprovação pelo Conselho a solicitação
da Prof.ª Ketlle Paes para participação no EnANPAD que ocorrerá no período de 01 a
04 de outubro de 2017, em São Paulo.  Os membros do Conselho da Unidade
aprovaram por unanimidade a solicitação da Prof.ª Ketlle. 7º ASSUNTO: Informativo
sobre representação APROFURG – Interessado: Prof. Lucas Cerqueira. A Diretora
Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah comunicou ao Conselho que o Prof. Lucas Cerqueira
representou a APROFURG na 2ª Etapa do Curso Nacional de Formação Política e
Sindical do ANDES-SN, no período de 16 a 20 de agosto de 2017, em Dourados. 8º
ASSUNTO: Solicitação para participação em Evento – Interessada Prof.ª Flávia
Czarneski. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah informou ao Conselho que a
Prof.ª Flávia Czarneski participou do ENANGRAD em Brasília, nos dias 26, 27 e 28 de
agosto de 2017. 9º ASSUNTO: Solicitação para participação em Banca e em Evento –
Interessado: Prof. Lucas Cerqueira. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah
informou aos membros do Conselho que o Prof. Lucas Cerqueira participou de banca
de qualificação de Doutorado na Universidade Federal de Pernambuco em 06 de
setembro de 2017, e colocou para aprovação a solicitação do supracitado professor
para participação no EnANPAD 2017, que ocorrerá entre os dias 01 de setembro a 04
de outubro de 2017, em São Paulo.  Os membros do Conselho da Unidade aprovaram
por unanimidade a solicitação do Prof. Lucas. 10º ASSUNTO: Solicitação para
participação em Eventos - Interessada: Prof.ª Ana Paula Capuano. A Diretora Prof.ª Dr.ª
Patrízia Raggi Abdallah informou ao Conselho que a Prof.ª Ana Paula Capuano
participou do 7º congresso UFSC de Controladoria e Finanças e 7º Congresso UFSC de
Iniciação em Contabilidade, ministrando um minicurso sobre Pesquisa Qualitativa, entre
os dias 11 e 12 de setembro. Além disso, a referida professora participou da XVI
Convenção de Contabilidade do Rio Grande do Sul, no período de 13 a 16 de setembro
de 2017, em Gramado. 11º ASSUNTO: Solicitação para ministrar apresentação no
GMPA-UCS – Interessado: Prof. Vilmar Tondolo. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi
Abdallah informou aos membros do Conselho que o Prof. Vilmar Tondolo ministrou
apresentação no GMPA-UCS, Grupo de Estudo Multidisciplinar em Administração,
realizado em 08 de setembro de 2017. 12º ASSUNTO: Solicitação para ministrar
palestra na UFRGS – Interessada: Prof.ª Adriana Peñafiel. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia
Raggi Abdallah colocou para aprovação pelo Conselho solicitação da Prof.ª Adriana
Peñafiel para ministrar uma palestra na UFRGS no dia 06 de outubro de 2017 em um
seminário sobre mineração. Os membros do Conselho da Unidade aprovaram por
unanimidade a referida solicitação. 13º ASSUNTO: Solicitação para participação em
banca e para ministrar disciplina no Curso de MBA em Agronegócios das Faculdades
IDEAU – Interessado: Prof. André Longaray. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi
Abdallah colocou para aprovação pelo Conselho as solicitações do Prof. André
Longaray para participar de banca de Dissertação do PPGA UNISUL, no dia 20 de
setembro de 2017, em Florianópolis/SC, e para participar como docente de curso de
Especialização lato sensu, no MBA em Agronegócios das Faculdades IDEAU,
lecionando a disciplina de Análise e Viabilidade Econômica de Projetos, 24horas/aula,
nos dias 07 e 21 de outubro e 04 de novembro de 2017, em Bagé. Os membros do
Conselho da Unidade aprovaram por unanimidade as solicitações do Prof. André. 14º
ASSUNTO: Aprovação de Parecer 021/2017 – “Alteração do Pré-requisito para
realização de estágio não obrigatório do Curso de Ciências Econômicas” – Interessado
Prof. Tiarajú Freitas. A relatora da Câmara de Graduação, Extensão e Administração do
ICEAC, Prof.ª Anne Pinheiro Leal, por intermédio do Parecer 021/2017, foi favorável à
alteração e apresentou a seguinte fundamentação: “De acordo com a análise do
documento em questão, bem como do QSL atual do curso, verifica-se que o estudante
continuaria tendo a necessidade de cursar pelo menos 2 semestres para a realização
do estágio não obrigatório, e que a proposta, nesse sentido, flexibilizaria o currículo sem
aligeirar a inserção profissional do estágio.”. A Câmara acompanha o voto da relatora.
Os membros do Conselho da Unidade aprovaram por unanimidade o parecer. 15º
ASSUNTO: Aprovação de Parecer 022/2017 – “Regulamentação da matéria Trabalho
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de Conclusão do Curso de Bacharelado em Comércio Exterior”– Interessada Prof.ª
Cíntia Amaral. O relator da Câmara de Graduação, Extensão e Administração do
ICEAC, Prof. Vinícius Halmenschlager, por intermédio do Parecer 022/2017, foi
favorável à regulamentação e apresentou a seguinte fundamentação: “A proposta dos
docentes do Curso de Comercio Exterior visa a regulamentação da Matéria Trabalho de
Conclusão de Curso (TCC) do Curso de Comércio Exterior, de forma que define e
padroniza os critérios e trâmites para orientação e aprovação. O Coordenador do Curso
de Comércio Exterior, ou seu adjunto, será responsável pela organização de todas as
atividades pertinentes ao Trabalho de Conclusão de Curso I e Trabalho de Conclusão
de Curso II, ou seja, coordenar a elaboração e o julgamento dos trabalhos. Por fim,
destaca-se que o TCC é uma contribuição ao campo do conhecimento e colabora com a
formação dos discentes”. A Câmara acompanha o voto do relator. Os membros do
Conselho da Unidade aprovaram por unanimidade o parecer. 16º ASSUNTO:
Aprovação de Parecer 023/2017 – “Regulamentação das Atividades Complementares
do Curso de Bacharelado em Comércio Exterior” – Interessada: Prof.ª Cíntia Amaral. O
relator da Câmara de Graduação, Extensão e Administração do ICEAC, Prof. Vinícius
Halmenschlager, por intermédio do Parecer 023/2017, foi favorável à regulamentação e
apresentou a seguinte fundamentação: “A Regulamentação das Atividades
Complementares do Curso de Bacharelado em Comércio Exterior visa definir quais
atividades são consideradas como atividades complementares, os créditos atribuídos a
cada atividade e o limite máximo de crédito por atividade. Além disso, define as
competências da Coordenação do Curso e dos discentes com relação as Atividades
Complementares. São consideradas atividades complementares: Matrícula
complementar; Monitoria, Bolsa voluntária ou remunerada; Participação em Projeto de
Extensão promovido pelo ICEAC ou em área afim ao curso de Comércio Exterior;
Participação, apresentação ou organização de seminários, simpósios, congressos e
similares; Participação, apresentação ou organização de cursos de extensão na área de
conhecimento; Publicação de trabalhos em anais de eventos ou periódicos científicos;
Participação, como ouvinte, em Bancas Examinadoras do Curso de Comércio Exterior;
Viagem de estudo e de intercâmbio acadêmico cultural previamente autorizado pela
comissão do curso de Comércio Exterior; Estágios Extracurriculares na área de
Comércio Exterior; Cursos de Língua Estrangeira;  Cursos de Informática; Cursos
presenciais ou à distância relacionados ao Curso de Comércio Exterior; Exercício
profissional na área de Comércio Exterior”. A Câmara acompanha o voto do relator. Os
membros do Conselho da Unidade aprovaram por unanimidade o parecer. 17º
ASSUNTO: Aprovação de Parecer 024/2017 – “Modificação de documento de alteração
curricular de Curso de Graduação de Tecnologia em Gestão de Cooperativas” –
Interessada: Prof.ª Liandra Caldasso. O relator da Câmara de Graduação, Extensão e
Administração do ICEAC, Prof. Vinícius Halmenschlager, por intermédio do Parecer
024/2017, foi favorável à regulamentação e apresentou a seguinte fundamentação: “As
modificações no documento de alteração curricular de Curso de Graduação de
Tecnologia em Gestão de Cooperativas, conforme documentos em anexo, visam a
adequação da proposta inicial, já em trâmite na Pró-Reitoria de Graduação, no que
concerne a adaptação da carga horária do curso às exigências legais”. A Câmara
acompanha o voto do relator. Os membros do Conselho da Unidade aprovaram por
unanimidade o parecer.  18º ASSUNTO: Aprovação de Parecer 019/2017 – “Relatório
de Afastamento para realização de curso de doutorado – 1º semestre/2017 –
Interessado: Prof. Rafael Mesquita Pereira. O relator da Câmara de Pesquisa e Pós-
Graduação do ICEAC, Prof. Altamir Souza, por intermédio do Parecer 019/2017, foi
favorável ao relatório e apresentou a seguinte fundamentação: “o relatório demonstra
cumprimento das atividades realizadas”. A Câmara acompanha o voto do relator. Os
membros do Conselho da Unidade aprovaram por unanimidade o parecer. 19º
ASSUNTO: Aprovação de Parecer 020/2017 – “Relatório de Afastamento para Pós-
Graduação do Prof. Ricardo Saraiva Frio” – Interessado: Prof. Ricardo Frio. O relator da
Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação do ICEAC, Prof. Gibran Teixeira, por intermédio
do Parecer 020/2017, foi favorável ao relatório e apresentou a seguinte fundamentação:
“O referido relatório informa que o Prof. Ricardo Saraiva Frio, no primeiro semestre de
afastamento de 2017, esteve relacionado às atividades de elaboração do plano de tese
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e também da disciplina de Metodologia de Pesquisa Experimental, no Programa de
Pós-Graduação em Administração – PPGEA da UFRGS, em nível de Doutorado.
Segundo seu orientador, o Prof. Fernando Bins Luce, seu desempenho é muito bom”. A
Câmara acompanha o voto do relator. Os membros do Conselho da Unidade aprovaram
por unanimidade o parecer.  20º ASSUNTO: Aprovação de alteração no corpo docente
do Curso de Pós-Graduação em Gestão Pública Municipal – Interessado: Prof. André
Longaray. A Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah colocou para aprovação pelo
Conselho a inclusão do Prof. Samuel Vinícius Bonato no corpo docente do Curso de
Pós-Graduação em Gestão Pública Municipal, ministrando a disciplina de Elaboração e
Avaliação de Projetos Público, em colegiado com o Prof. Décio Dolci. Os membros do
Conselho da Unidade aprovaram por unanimidade a referida alteração. 21º ASSUNTO:
Solicitação de participação em Evento – Interessado: Prof. Gabrielito Menezes. A
Diretora Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah colocou para aprovação pelo Conselho a
solicitação do Prof. Gabrielito Menezes para participação no XV ENABER que ocorrerá
de 11 a 13 de outubro de 2017, em São Paulo. Os membros do Conselho da Unidade
aprovaram por unanimidade a referida solicitação. ASSUNTOS GERAIS: 1) A Prof.
Lívia D’Avila sugeriu que, devido ao fato dos professores integrarem diversas
Comissões dentro da Universidade, seria interessante incluir no site do ICEAC um
campo onde conste todas as representações do Instituto. Além disso, a professora
elogiou o desempenho dos alunos dos cursos do ICEAC na Feira das Profissões, porém
fez questão de mencionar que a preparação dos cursos para o Evento poderia ter sido
melhor, uma vez que, o Instituto desenvolve diversos projetos que poderiam ter sido
apresentados em conjunto com os discentes. Nada mais havendo a ser tratado, foi
encerrada a reunião e lavrada a presente ata, que vai assinada pela presidente e pela
secretária.
 
 

 
 
 
 
 

   Paula Marca Antunes
          Secretária

Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah
                    Presidente

 


